



Diario de la Tarde

Fundado el Año 1884.

Guayaquil, (Ecuador) Jueves 11 de Julio de 1901.

2a. Epoca Núm 3071

Cuestión presidencial

Para nosotros, la candidatura del señor general Plaza fué una imposición antojadiza de última hora hecha por la titúlada junta de notables que se reunió en Quito, con el pretexto de salvar los intereses del partido liberal.

Lo dijimos entonces en todos los tonos y trascurridos unos cuantos meses no hemos cambiado de opinión.

A raíz de las peripecias de la campaña electoral, haciéndonos eco de la opinión general del país, manifestamos que el Congreso por justicia y correspondiendo a un fin de alta moralidad política debía anular las elecciones presidenciales y convocar a otras conforme a las prácticas constitucionales.

En la hora presenté tal conclusión continúa presentándose como la única posible.

Después de los hechos consumados en los comicios de Enero último, resulta que la elección del señor general Plaza no cuenta con el apoyo de la nación.

Entonces ¿qué fué en mayo que triunfó en todas partes?

Es de suponerse que no haya existido; y el Congreso al hacer el escrutinio de votos, no podrá menos que declarar nulas las elecciones, porque la Representación nacional fuente de toda la legalidad, es la llamada a enderezar este entuerto, salvando los principios liberales y los fueros de la democracia.

Hoy por hoy, se nota marcada tendencia a constituir una mayoría francamente liberal con el fin de dilucidar los asuntos políticos de la actualidad.

No es fácil vaticinar cómo se llegará a reunirse, sin conocer antes el temperamento que adoptarán las personalidades llamadas a influir en el desarrollo de los acontecimientos.

La situación política es de expectativa y sería arriesgado aventurar juicios.

Obediencia de refectorio

Pertenece a "El Diario" de Quito el siguiente anécdota:

"Publicamos en días pasados el acuerdo del Tribunal de Cuentas de Guayaquil, en el que se protestaba contra el nombramiento del señor Luis A. Dillon, para gobernador de la provincia del Guayas y se declaraba el descomulgamiento a su autoridad, fundados en argumentos tan tristes y falaciosos de sentido común, que poco trabajo bastó al ministerio de justicia para dar en tierra con el acuerdo y poner de manifiesto cuanto pueden las pasiones partidarias.

Debido a esto, no hay duda, en que los señores del referido Tribunal han enmendado su voto, y en otros términos, les ha vuelto la conciencia y han resuelto reconocer la autoridad del señor Dillon y sus sucesores naturalmente a ella.

Porque de otra manera no se concibe cómo se hayan acordado a visar sus votos por los medios del que se terminó de obrarlos en teatros, como lo hacen ahora.

Poder a la cordura impuesta y nada más.

La pasión les hizo ir por camino vedado.

La cordura les devolvía y conduce por el camino recto y además práctico, muy práctico, en tratándose de velar por la propia conservación..... que siempre se aviene mal con los lirismos y los estrofeos.

Ad, pues, nunca es tarde para reconocer un error, y vale más doblarse que quebrarse."

EL CONGRESO EXTRAORDINARIO

El señor Gobernador de la provincia ha recibido la siguiente

CIRCULAR

Quito.—Ministerio de lo Interior. Sr. Gobernador.....

Si bien es cierto que los asuntos que se someterán a la Legislatura próxima verídica son importantes, una mira más elevada y patriótica fué la que me movió al Ejecutivo a convocarla el 24 del presente mes, a sesiones extraordinarias: facilitar para las ordinarias el normal legal; supuesto que apenas ha brá Congreso como ese, de tanta trascendencia, desde que él implica indefectiblemente la continuación constitucional de la vida de la República.

En virtud, pues, de estas poderosas razones, Ud. se servirá excitar con la mayor eficacia a los Representantes de esa provincia a que concurren al cumplimiento de sus deberes, en la fecha indicada.

No es por demás, avisar a Ud. que el señor Ministro de Hacienda ha dictado ya las órdenes respectivas para el abono de los correspondiente viáticos.

Rectificaré—Ministerio de lo Interior.—Dios y Libertad.—Montecayo.

Beca para niños pobres

Por telegrama se ha comunicado el siguiente decreto:

El señor Alfaro—presidente de la república—considerando—Que es deber del gobierno favorecer la Instrucción Pública y proteger a la clase pobre para que pueda educarse.—Decreto: Art. 1.—Órdenes veinte becas en la ciudad de Guayaquil.—Art. 2.—La Tesorería de Hacienda de la provincia del Guayas abonará la pensión de \$1.25 mensuales por cada beca.—Art. 3.—La suma necesaria para este gasto se aplicará a la partida del art. 313 de la ley de presupuesto vigente.—Art. 4.—Los ministros e Ilustres Jueces de Instrucción Pública quedan en cargados de la ejecución del presente decreto.—Dado en el palacio de Quito a 2 de junio.—Eloy Alfaro.

INFORMACIONES

El señor Luis A. Dillon, ha contestado al señor Aurelio Somoza, ministro plenipotenciario del Perú, la felicitación que le dirigió por su nombramiento de Gobernador de esta provincia.

El señor Miguel Campodónico, ha sido nombrado en lugar del señor Edoardo Game, miembro de la Junta de Canalización de esta ciudad.

El circular que el gobierno le ha convalidado el exequatú a la patente que le acredita como el El Salvador, en Guayaquil.

EL HUESO

Un pechón salamaquino salvó a un sabaseo de Cieza, que se cayó de cabeza.

Y al emprender el camino, a través de un bosque espeso, juntos pechón y sabaseo en excelente amistad puse la casualidad antes sus ojos, un hueso.

Por él, de la boca de un pino, lucharon en la maleza. Triunfó el sabaseo de Cieza, y el perro salamaquino, ensangrentado y malito, se dejó en su propia sangre una pequeña verdad.

Como lección del suceso: "En donde se encuentra un hueso se concluye la amistad."

Correo del Interior

Tulcan.—El lunes reiniciaron del mes de Junio último, a las once del día, cinco soldados pertenecientes a las fuerzas regulares de Colombia se vistieron a territorio ecuatoriano, y a mano armada se llevaron de la hacienda denominada "Car", tres caballos, el uno con todos los arreos de montar, de propiedad del señor Leopoldo Rodríguez, el otro con una albarda de propiedad de Simón Rodríguez y el tercero de Teodoro Arce.

Estos caballos hasta la presente los

tienen en Colombia sin poder consignar la devolución.

Azógués.—Muy solemne ha sido el entierro del doctor Francisco Rivera Cortázar. Se ha honrado como se debe al auditor de guerra de Jumbel, al patriota convencido, enemigo tenaz de García Moreno de quien guerra se salvó por casualidad.

Entre las dotas del extinto descollaba la clara inteligencia, memoria portentosa, su culto a la verdad y la que en medio de las adversidades y desgracias por las que pasó en su patria y fuera de ella.

Su cadáver fué inhumado en la cripta de la capilla levantada al Niño de Praga por las RR. de la Provincia.

Revista de los periódicos

El Tiempo envía los siguientes conceptos sobre los telegramas cambiados últimamente entre los señores generales Alfaro y Plaza, respecto de la cuestión presidencial:

El extracto a reproducir los hechos, con independencia por el secreto y utilidad en nuestras ediciones, tendiendo a ser reflejos a la época de las elecciones presidenciales.

De aquellos días se nos viene a la mente el telegrama circular del señor general Alfaro, comunicándole la decisión de que, con respecto a la presidencia de la república, demostrando en evidencia que, por ese medio se favorecerían las diferencias surgidas en el país, se retiró su lazo de control, entre los diez a todos los miembros de una misma familia.

Después vino el viaje del mismo señor general Alfaro a todas las provincias; y al salir la estación, al investigar con exactitud el estado de los mismos, al conocerse la realidad, se le manifestó, en vista de los cargos que se le resultó fallidos.

Y hecho cargo de ello, vino la intervención al señor general Plaza, para que se publicara un manifiesto, "Mitiendo a la Nación que había aceptado la candidatura en la presidencia de la república, en vista de los cargos que se le resultó fallidos, ofreciendo resignar ante el Congreso."

La convicción a que llegar al señor general Alfaro de que el general Plaza no tenía otro partido que el de los señores Alfaro, y que los datos de que la mayoría de los que lo apoyaban estaba arrepentida de haberlo elegido, aumentó en el relativo al reconocimiento al general Plaza sobre convalidación con los conservadores.

El general Plaza, pues, debió, ya que convino en todo y él sólo estaba dispuesto, lanzar inmediatamente su manifiesto, tanto más cuanto que lo que se nos viene a la mente es:

"Pero no lo hizo así; y esto fué, a no dudarlo, causa poderosa para que aumentaran las desconfianzas y se acordara el manifiesto que se nos viene a la mente de que el señor general Alfaro, manifestó al señor general Franco, abiertamente, los cargos que se le resultó fallidos; y de la explicación de entre ambos como consecuencia inmediata el Manifiesto que todos conocemos."

Si los señores Franco y Plaza, reconocen la adhesión absoluta que deben profesar al señor general Alfaro, se comprende que el segundo de aquellos días de hacer también oportuno la manifestación convenida.

La consecuencia fué, que está demostrando por una parte que es sincera esa adhesión; y por otra, que se falta partido político, como es lo que ha sucedido en los últimos días del señor Alfaro, de allí que en esa misma contestación apareciera la extrema dificultad de quien está pronto a aceptar el procedimiento que se le ofrece. Lo contrario era respuesta habría sido concebida en otros términos.

Noticias por telegrafo

Quito

Julio 9.—Háse firmado un contrato con el señor Flavio Manabeo, para la conducción de correo de Quito a Ito Ito.

—Se efectuó antes la revista de las milicias del pueblo de Cotacachi, y se llegaron a contar 1,500 plazas.

—El Ilmo. Obispo de Ibarra, Federico González Suárez, trata de venir a esta capital, probablemente el día del presente mes o a principios del entrante.

—Ha sido llamado al servicio activo de las armas al teniente Ricardo Escalante, con destino al Batallón N.º 60.

—El doctor Juan B. Vela ha partido a Ambato a recibir al general Plaza, a quien se espera después de cuatro días.

—Se nombró a don E. S. 500 cada uno, se abonarán los gastos hechos en los trabajos del nuevo puente de Machiguera construido para el camino de ganado.

—Hoy hubo un pánico en el Ejido, al cual asistieron muchas familias.

—Partió para Europa el señor Gabriel Urdá, comunicando de esta plaza, a don Juan Antonio Salazar, ha conseguido del gobierno una beca de cien dólares por mensual, a cargo de la tesorería de Guayaquil, para que vaya a Roma a perfeccionar sus estudios en el ramo de física.

—En casi todos las escuelas se están efectuando ruidiendo los exámenes de fin de año.

—Partió para Guayaquil el comandante Julio Ramírez.

—El señor Ignacio Fernández ha aceptado el cargo de miembro de la junta de inmigración.

CABLEGRAMAS

VIA CALVERTON

ECOS BONAERENSES

Terminó la cuestión

Basos Aires, julio 10.—La Cámara de Diputados suspendió de un modo definitivo la deliberación del proyecto sobre consolidación de las deudas, satisfaciendo así los deseos del ejecutivo.

Con esta resolución de la Cámara ha quedado terminada el incidente.

Se necesita un Ministro de Hacienda

Basos Aires, julio 10.—El Presidente de la República celebró ayer una entrevista con el general Mitre, que es jefe de un poderoso partido.

El general Mitre ofreció la cartera de Hacienda al hijo del general, don Emilio Mitre, que actualmente está residiendo en Europa; pero esta oferta no fue aceptada.

El general manifestó que la enfermedad de que padece su hijo no le permite desempeñar un cargo tan laborioso.

Con tal motivo, parece ahora que el Presidente ofrecerá la cartera vacante al actual presidente de la Cámara de Diputados, señor Marcos Avelleda.

Por la inmigración

Basos Aires, julio 10.—Los directores de compañías de vapores y los directores de las empresas de colonización, celebraron una reunión en el ministerio de agricultura para ver modo de aumentar la inmigración a la república, dando para ello mayores facilidades a los inmigrantes.

GUERRA DE AFRICA

En qué quedamos?

Londre, julio 10.—Los diarios anuncian que el generalísimo Kitchener ha pedido un nuevo refuerzo de cien mil

hombres, como indispensable para dar remate pronto a la campaña.

La noticia la causó gran extrañeza, porque actualmente hay en campaña los señores hombres, mientras los señores animales Lord Kitchener, armados alacran y en una mil hombres, mal apretados é indisciplinados.

Que se cumpla el pronóstico

Washington, julio 10.—El general Bellahman, que ha regresado del Transvaal tras grandes elogios de los boers, pronosticando que la guerra tendrá un desenlace favorable a la causa de los republicanos, cuyo entusiasmo y actividad son admirables.

Congreso Panamericano

Se reunirá con asistencia de todas las repúblicas hispano-americanas.

Washington, julio 10.—El secretario de Estado Mr. Hay, conferenció esta mañana con Mr. Barrett, que es uno de los delegados de Estados Unidos al Congreso Panamericano.

En dicha conferencia Mr. Barrett declaró que las divergencias surgidas entre las repúblicas hispano americanas, no sería un óbculo para la celebración del congreso.

Declaró así mismo que ha recibido informes de México, en el sentido de que el gobierno de ese país hace con toda actividad los preparativos para la reunión del Congreso.

Predomina en esta capital la opinión de que, entre la fecha citada para el Congreso, se actuará arrojados todos los desenlaces pendientes, pudiendo en eso caso hallarse representadas en el Congreso, todas las repúblicas ibéricas.

Buscando la manga

Roma, julio 9.—En la secretaria del Vaticano se han recibido informaciones oficiales de Francia participando que habiendo sido puesta en vigencia la nueva ley de asociaciones, muchas congregaciones que están establecidas en ese país, cambiarán su residencia a Bruselas y otras ciudades belgas.

Política peruana

Lima, julio 10.—Circula el rumor de que el gabinete ha presentado su renuncia en masa.

Conflicto en Sevilla

Madrid, julio 10.—Comunión de Sevilla que ayer hubo en esa ciudad tristes choques entre joyeros y los gemardes de la policía, por haber estos pretendido dispersar los grupos formados por aquellos.

Los gemardes apresaron a varios trabajadores, y entonces los camaradas de éstos comenzaron a arrojar piedras a los policiales, resultando heridos varios de estos.

Los gemardes se vieron al fin obligados a disparar sus armas, y resultaron muchos heridos.

Pero no bastó esta actitud y fué necesaria la intervención de la tropa de línea para restablecer el orden.

Choque de los vapores

24 AGONADOS

Nueva York, junio 14.—Se ahogaron 200 personas y corrieron peligro de ahogarse 100 personas cuando se chocó un vaporcito entre los vapores de "Northfield" y "Mauch Chuck", cerca de la batería en el río Hudson.

El "Northfield" recibió largos y pesados amarras, cuando el otro buque se le fue encima, destruyéndole todo el costado de la máquina, destruyéndole casi inmediatamente.

El pánico é bardo de los vapores era indescribible, pues estos pertenecen a la clase denominada "ferryboats" ó barcos de transporte que se emplean para transportar pasajeros de un lado a otro del río.

Uno de los citados "ferryboats" llevaba como mil pasajeros, los cuales fueron de espanto se lanzaban al agua, sin donde habrían perecido en un total de diez o quince pasajeros que se prestaron varios pequeños vapores y remolcadores.

Contribuyó también grandemente al feliz salvamento el que se empleó el "Northfield", que encerró hasta el último momento toda serenidad y sangre fría, varió el buque en una gran sucesión, en donde se hundió su poca agua, pudiendo muchos de los pasajeros ser salvados por gente de tierra que se apresó por el oportuno auxilio que se prestaron varios pequeños vapores y remolcadores.

Contribuyó también grandemente al feliz salvamento el que se empleó el "Northfield", que encerró hasta el último momento toda serenidad y sangre fría, varió el buque en una gran sucesión, en donde se hundió su poca agua, pudiendo muchos de los pasajeros ser salvados por gente de tierra que se apresó por el oportuno auxilio que se prestaron varios pequeños vapores y remolcadores.

Aun no puede establecerse la culpabilidad de nadie.

Próxima visita de Rostand a los Estados Unidos

Edmundo Rostand, autor dramático francés, dijo a un corresponsal neoyorkino lo siguiente:

«He cambiado de opinión respecto a los americanos. Estaba acostumbrado a ver una raza un pueblo primitivo, sólo con pado en perseguir el dólar, nada accesible a sentimientos artísticos y elevados.

Después de que he recibido por mis derechos de autor dos grandes fortunas, una por Cyrano de Bergerac y otra por L'Aiglon, me creí obligado a estudiar el país y a dar un maravilloso espectáculo a quienes la divierten.

«He planteado la cuestión tanto a la derecha como a la izquierda: he leído las juiciosas críticas que se han hecho de mis obras en América, y eso me abrió los ojos.

Mi excelente amiga, Sarah Bernhardt, que tanto quiere a los americanos, acabó de convertirse.

«Me propongo, por lo expuesto, visitar los Estados Unidos, en el otoño próximo.»

Avisos

«La Esmeralda»

Para mayor comodidad de nuestra clientela hemos establecido en la Relojería y Joyería del señor Carlos L. Herz, una agencia para la venta de relojes y cigarrillos «La Esmeralda», de Trujillo Diaz, por mayor y menor.

Mendoza y Cia., Agentes.

6764-15 veces Julio 17 de 1901.

ISACOS!

Se compran sacos vacíos de azúcar. En la Colecturía Fiscal se dará razón.

6281-15 veces Julio 6.

Cañoa de Guayacán

Se vende una cañoa, que mide doce varas de largo por una de ancho; carga 35 ó 40 quintales.

El que se interesa, puede verse con el Sr. Durán y Bizar, oficina: frente al muelle del vapor «Colón».

6282-15 veces—julio 15.

Caja de Ahorros

DE LA Sociedad de Artesanos COMPANIA ANÓNIMA CAPITAL \$ 50,000

De acuerdo con lo resuelto en la junta general del 3.º del presente, se convocó a los señores accionistas a sesión extraordinaria para el miércoles 17, de los corrientes a las 8 p. m. en el local del Banco de Crédito Hipotecario, con el objeto de discutir la última discusión al proyecto de reforma de los estatutos.

Guayaquil, julio 6 de 1901.

El Presidente, El Director, Juan P. Calfi, Federico Galdo.

El Interventor Secretario, Melquíades Morales.

6284-8 veces.

Revista Comercial

VICENTE GONZÁLEZ BAZO Colección de 1898-1901. Contiene la información más completa sobre el movimiento comercial de Guayaquil.

De venta: Librería «American» de Alfredo Portay, Librería «La Voz» de Ramón Papaty y en la imprenta de «La Nación».

6283-1 mes—julio 12 de 1901.

A los Hojalateros

Vendo tres máquinas las más necesarias para el trabajo de Hojalatero. Diríjase al taller del autor, frente a la oficina de la Lotería, en la 2ª. cuadra de la calle Pedro Carbo.

Luis F. Grijalva.

6289-18 veces Julio 9.

Dr. Manuel C. San Miguel

ABOGADO Calle de la Municipalidad N.º 130, frente al costado del Sagrario.

Horas de oficina: de 9 a 11 a. m. y de 1 a 6 p. m.

Se defiende gratis a los pobres.

Julio 15 de 1901—N.º 6288-1 m.

ES BUENO SABERLO

Fierro para pared canal angosta 6 y 8 pies.

Fierro para techo 6, 7, 8 y 9 pies TIENEN EN VENTA

Miguel Riera. Guayaquil, Julio de 1901. N.º 6279-10

Conciertos de Música

Los ejercicios, musicales, italiano y ruso, tocados en domillos «viento y arpa en balles, a precios muy moderados.

Diríjase a la calle de Vélez, entre Chandyay y Boyacá, casa del señor Aurelio Benítez.

Antonio Benítez.

Otto Olay Ka Klund.

6248—un mes—julio 22.

Traslado de Salón

El Salón «Ira Mesqueras» que estaba situado en la calle de Pedro Carbo, frente al antiguo Teatro Chiriquí, se trasladó a la calle de Pichincha, casa del señor Basilio, donde se encuentran nuestros clientes, buenos referidos, bebidas, café y comida a la carta. El servicio está mejorado.

Just Bouquet.

6290—un mes—julio 28 de 1901.

«El Triunfo»

Cigarrillos elaborados con la mejor calidad de tabaco

Nuevos obsequios

400 Retratos de los personajes más célebres, incluyendo los de actualidad en la China, el Transvaal y Filipinas.—Luisito Herrera G. y Calles de la Municipalidad, Núm. 196. Teléfono Núm.—388. 6247—un mes—julio 20

VACUNA DE TETRÓNIA

Aséptica, del mejor laboratorio de Europa, recibe constantemente el doctor César Borja. Consultas de 12 del día 2 a 3 de la tarde, en «Comediot», «Bolivar», 4.º 200—Dici. 11—1 año

Dr. JULIO B. MARTINEZ

Cirujano Dentista



Graduado en la Universidad de Posenivania.

CALLE DE PICHINCHA, esquina «Nueva de Octubre», casa de D. Jacinto Chacabarro.

Horas de oficina: de 9 y media a. m. a 3 y media p. m. ESPECIALIDAD EN PUEROS Y CORONAS EXTRACCIONES SIN DOLOR

—POR EL GAS HILARANTO— Julio 1.º de 1901.—N.º 6289—1 m.

Dr. Francisco N. Rendón

Cirujano Dentista

Calle de Hingworth Horas de oficina: de 8 a 10 a. m. y de 2 a 3 p. m.

6286—6 meses Julio 1.º

Disolución

Ha sido aprobada por auto del Juzgado Municipal 3.º de este cantón la disolución de la sociedad que giraba en esta plaza con el razón de «M. Delgado M. y Cia.», con fecha 9 de los corrientes por mutuo acuerdo de los socios, quedando el socio capitalista don Miguel Aburquerque hecho cargo del activo y pasivo de dicha sociedad.

El Escribano, Antonio Darío Mallonado.

6284-3 veces Julio 10.

Departamento

Se necesita encontrar un pequeño departamento central e independiente con su respectivo baño y tocador.

En esta imprenta darán razón. 6284-6 veces Julio 10.

José Ruiz Márquez

Acaba de trasladar su acreditado establecimiento «Sol del Pichincha», a la esquina de Sucre y Pichincha, (antes «Estrella Blanca»), donde encontrará los consumidores, toda clase de menestres superiores, frescos y de excelente calidad, a precios sin competencia en plaza.

Tiene un surtido de vinos de España y Chile, llegados por el último vapor, y renovados constantemente; así como tazas, cucharones, platos y demás utensilios de cocina, de hierro esmalzado.

Apartado del exequito tras del propietario, la calidad de los vinos y su precio sumamente bajo, son el mejor atractivo para la distinguida clientela que siempre ha favorecido al «Sol del Pichincha».

Y Acudid y es concienzudo! 6292—un mes Julio 10.

VINO BURDEOS «Copa Rubí»

Único importador para la República del Ecuador.

Miguel Riera Acabo de recibir este riquísimo vino en anjotes de 28 a 40 litros, que es sin disputa uno de los mejores de su clase que se importan a esta plaza.

Del análisis químico practicado en Barcelona por el señor doctor Manuel de Cilla, resulta que este vino no contiene ácido sulfúrico ni bórico, ni materias colorantes, ni materias azúcares, ni materias grasas, ni es natural, puro e higiénico, en consecuencia apto para la alimentación.

De venta en la tienda del comercio, Malecón núm. 176, y en la de Riera y Cia.

Miguel Riera. 6251—15 veces—julio 24 de 1901.

EL REY DE los cognacs franceses

Cognac Magnier Se encuentra de venta en todos los establecimientos acreditados.

3205—un mes—julio 13.

Dr. Luis F. Cornejo Gómez

Médico y Cirujano Consultorio—Calle de Colón N.º 124, p. de 12 y media a 3 y media p. m.

Domestico—Paseo de la Concepción, «Teléfono» Núm. 14. Guayaquil, 24 Julio 1901. 6281-1 mes

Lecciones de Inglés

ALBERTO RIERA ofrece al público una serie de lecciones de idioma inglés. Horas disponibles: de 5.30 a 6.30 p. m. y 8 a 10 p. m.

Avisos del día

Sociedad Filantrópica del Guayas

De acuerdo con las Estatutos se convocó a Junta general a todos los socios para el día 11 del presente a las 2 p. m. en el salón del local de la sociedad.

El Secretario, Julio 11.

Banco de Crédito Hipotecario

COMPANIA ANÓNIMA Capital..... S. 1.000.000

No habiendo tenido lugar ayer 10 la Junta General de accionistas, por falta de quórum, según lo dispuesto por el Consejo de Administración, se la convocó nuevamente para el viernes 19 del presente, a las 9 a. m. en el edificio del Banco y con el mismo objeto de organizar el Balance General del primer semestre del año.

En esta sesión se dará cumplimiento al inciso 2.º del artículo 27 de los Estatutos.

Guayaquil, Julio 11 de 1901 Por el Banco de Crédito Hipotecario, José María Malvestra Roca.

6297-3 veces Gerente.

Cambio

Avisamos a nuestra numerosa y distinguida clientela, que nos será grato trasladarnos al nuevo local donde nos hemos trasladado.

Molecín esquina del Hingworth [antiguo local de Batadina y La Jardinería]

Entre nuestro variado surtido de géneros, que ha sido renovado casi en su totalidad, recomendamos los siguientes artículos: Gran surtido de cintas, el más extenso de la plaza.

Seda de lana para vestidos de señoras y en especial para duelo.

Pagamentas de seda, de lana y de brilo, de acetalinas, sedas y otros de forros.

Botones de nícar, y otras clases variadas completo.

Seda de colores para cocer y veás fruncida para bordar.

Hilos de lana de varias clases para bordar y otros usos.

Diversos artículos para modistas y para sastre.

Perfumería y artículos de fantasía.

A. Medina y Cia. 6296-15 veces Julio 11.

Junta de convenio

Se hace saber a los señores de Don Andrés Del Real que el Juzgado Consular de Comercio de este cantón, ha pronunciado el auto que copio:—Guayaquil, Julio 10 de 1901 a las ocho y media a. m.—Vistos: De acuerdo con lo dispuesto en el artículo 1.004 del Código de Comercio, se dá a conocer a los señores de la Junta que convocó para el día 10 del presente mes a las 10 de la tarde, fíjase saber la fecha fija para la junta de convenio por edictos y por la prensa.—Pérez Aspizua.—Zevallos Ch.—Proveído y firmado por el señor Tobias E. Zevallos Ch., Juez Consular de Comercio.—Guayaquil, Julio diez del noventa y uno.—Folleto L.—Es copia.

Carlos E. Freile L. Escribano Público

6298 una vez Julio 11

Crónica

Ciudadano

Mañana Viernes 12 de Julio—San Juan Guaberto, abas y fardador, y hasta Manzan, víjese y véjese.

Facés de la Luna LUNA BUENA el día 12.

MAÑANA BUENA el día 23.

LUNA BUENA el día 31.

Hacen este servicio en el presente semana: La «American» en la Plaza de Bolívar y la «Olimpo» en la Avenida del mismo nombre.

Bombas de gundina Esta noche harán la quema de depósito las compañías «Noptan» N.º 1, «Aviles» N.º 12 y «Hacheros» N.º 21.

Buenas noches para hoy: de 11 a 7 de la tarde.

Vapores fuvintes Los siguientes han señalado su salida a la hora y para los lugares que se indican: «Bolivar» para Daño, mañana a las 12 del día.

El «Guayas» para Cañarón y Cataramas, mañana a las 10 de la mañana.

El «Pichincha» para Babahoyo mañana a las 8 de la mañana.

El «Sanay» para Babahoyo, mañana a las 10 del día.

Servicios religiosos CATEDRAL.—Diariamente misa convencional a las 8 y 10.

SACRAMENTO.—Misa a las 7. m. CORAZÓN DE MARÍA.—Id. a las 7 a. m.

San José.—Misa, todos los días, a las 7 y media, 8 y 14.

San Francisco.—Misa diaria, a las 4; 6 y media y 7.

San Juan.—Misa del presente mes comenzará en la noche en honor de N. S. del Carmen, la que terminará, con una solemne fiesta, el Domingo 21.

Un nuevo aparato

Un joven de apellido Acosta, natural de esta ciudad, ha descubierto un aparato destinado a empaquetar cigarrillos, automáticamente.

Según se anuncia, varias fábricas de cigarrillos, se apresuran a hacer pruébalo este aparato tan importante para ellos.

Incorporación

AYER, de dos y media a cuatro y media de la tarde, y ante un jurado examinador

¡Ya llegó-Ya llegó!

EL GRAN CIRCO ECUESTRE EUROPEO Director y propietario, JULIO F. QUIROZ.

ESTRENO—JUEVES—ESTRENO GRANDES NOVEDADES TODAS LAS NOCHES

Artistas nuevos. Trabajos modernos 7—Caballos amaestrados—7

PRECIOS: Palcos con 4 entradas..... S. 8.00

Sillón con entrada..... 1.50

Lápeta..... 1.20

Galería superior..... 0.90

Niños menores de diez años..... 0.40

ANTIGUO LOCAL—CALLES AGUIRRE Y CARIDAD

Las localidades se venden durante el día en la cigarrería del señor A. Pons, «Clemente Ballén», 2ª. cuadra.

Julio 9 de 1901.—N.º 6288—1 m.

compuesto por los doctores Manuel I. Gómez y Carlos C. Ojeda, y el Sr. Francisco T. Maldonado y Ceáreo Carrera rindió un examen de incorporación a los tribunales de la República, el doctor Manuel de Jesús Baquerizo Noboa, profesor de filosofía del colegio «Vicente Rocaforte».

Después de un lucido examen, el jurado le dio un diploma de graduación de «Bachiller en Filosofía» equivalente a muy sobresaliente.

Petición negada En contestación a la solicitud que hicieron varios estudiantes de filosofía del colegio «Vicente Rocaforte» al Rector, éste les dice:

«Habiendo remitido a la deliberación de la Junta Administrativa de este colegio la solicitud presentada por Uds., relativa a pedir un curso de filosofía, en el que se incluyera el estudio del Reglamento del colegio para los alumnos externos; ella, en su sesión de ayer, resolvió: no acceder a dicha petición, por cuanto es disposición de la Junta Administrativa, que no admita a dichos alumnos del establecimiento, sin excepción.»

Columna 9 de Octubre En la Cámara de Comercio se reunieron anoche y celebraron sesión, de 8 y 10 p. m. los miembros de la Columna 9 de Octubre, doctores Manuel Ignacio Gómez presidente, José Luis Tamayo, Francisco T. Maldonado, Luis A. Noboa, Emilio C. Heróles, Ceáreo Carrera, Rafael H. Elizalde, Juan Illingworth, Alfredo Baquerizo M. y el Secretario doctor Aurelio Noboa.

Acordaron constituir el domingo próximo a las 10 de la mañana, en la intersección de las calles de Seis de Marzo y «Nueva de Octubre», para rectificar las medidas del cuadrilitero, donde se erigió el monumento conmemorativo a los Proceres del 24 de Octubre, las dimensiones y demás datos sobre el particular al Dr. Victor M. Rendón, comisario en París para pedir los proyectos para el monumento que será levantado en ese lugar.

La Botica Universal de los señores Moreno y C., situada en la intersección de las calles de Vélez y «Boyacá», está obsequiando este mes y bontos abonos a su numerosa clientela. Estos objetos que ofrece de regalo a la botica mencionada los ha recibido junto con una gran existencia de drogas y medicinas, llegadas de Eborra últimamente.

Expeditos rezagados Existen los siguientes en la oficina de Correo: Dr. Ceáreo Carrera (8), Ramón Malena (3), Gumercindo Vélez, Ángel R. Hidalgo Z., José M. Díaz (3), Víctor M. Bravo, José F. Mario, Carlos Carbo Viteri (3), Ulbio M. Cárdenas (3), Miguel A. Montalvo (3), Rafael Gónz. Carbo, Manuel N. Arce, Basilio Guerrero (4), José L. Tamayo (3), Máximo B. Mateos, Víctor A. Moscoso Y., Alfredo Corral (2), José I. Rodríguez (4), Anibal L. Arévalo, Manuel F. Marcos (2), Romulo E. Arzave (2), Rafael H. Elizalde, Darío R. Astudillo, Faicemón Romero, Manuel Grand S. A., colegiados Académico Municipal, Sr. Presidente del Tribunal de Cuentas, Juan 1.º de Letras.

El martes último pereció abogado José Dolores Monga, que se encontraba en unión de varios individuos, varado una mañera, hacia la parte sur de la vía, en las inmediaciones del Matadero. Moncada sufrió de un ataque que con frecuencia le daba y parece que durante el tiempo que se ocupaba en su trabajo fue víctima de él.

Se comprobó no se dieron cuenta de su deagración sino cuando había pasado mucho rato.

El cadáver no ha sido hallado hasta hoy.

La ropa del extinto fué entregada a su familia el mismo día que se ahogó.

Ecos municipales El Ilustre Consejo sesionó ayer, de diez a once de la tarde, presidido por el señor Amador Puga, con asistencia de los Dres. Rodríguez, Benítez T., Hidalgo Z., señores Withler, López L. el Sindicato y el secretario.

Fué leído y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se leyeron las notas de los tablones políticos de las parroquias de Pooorja, Taura y Victoria, dando cuenta de la inversión de los fondos recaudados para mejoras de ellas y de las juntas parroquiales de las mismas.

Fueron aprobadas.

Se incorporaron el Dr. Villavicencio y el Sr. Ben Rivas Jeneira.

Fué leído el informe del Sindicato en una sesión de la señora Howe v. de Landa sobre un terreno apropiado por la Municipalidad y un lote que el Sr. Puga había cedido al mismo Sindicato

para que arregle con la interesada al asunto.

Para la formulación del impuesto sobre tabaco destinado para la construcción del Teatro Municipal, se concluyeron comisionados a los señores Withler y Villavicencio.

—Concluyeron el estado minero en que se halla la sala de Juzgado municipal y aspecto de la escuela y oficinas públicas, se autorizó al presidente para que haga los gastos convenientes en las reparaciones necesarias.

—El Sindicato puso de manifiesto que tenía tanto su informe con respecto al Muelle que está construyendo la compañía del Ferrocarril como los señores Rodríguez y Villavicencio encargados de presentar otro informe sobre el mismo asunto, no lo habían hecho aún, porque antes se les exigió para que lo hagan en la siguiente sesión.

Beneficio La señora Isabel Villamil de Aramba ha organizado una velada que se efectuará el próximo domingo, en el salón principal de la Sociedad Filantrópica, con el laudable fin de, con un producido allegar fondos para la reconstrucción de las torres de la iglesia de San Francisco.

Distinguidos personas de esta sociedad tomarán parte en la velada.

Seguros estamos de que esta fiesta resultará lúbrica y será muy concurrida.

Escándalo Ayer, a las tres de la tarde, se encontraron varios coches de líneas de copista en el «Bar Pizarro», situado en la 3.ª. cuadra de la calle Municipalidad.

En esos momentos acortó a pasar por dicho lugar un joven de apellido Tama, quien invitado por uno de los caballeros que se hallaban en la mesa aceptó una copa que le ofrecieron, tomando paste como se natural en el momento.

Entre las mencionadas personas estaba presente el sargento mayor Ignacio Santos, quien, sin haber motivo alguno, le injurió malamente el joven Tama al extremo de darle de palos.

Después de terminado el escándalo, llegaron cuatro inspectores y más de cinco celadores de O. y S., los que lograron capturar a dos de los chiveros.

Comisaría Municipal Diez personas fueron notificadas ayer por distintas causas.

—Se hicieron las siguientes citaciones: al propietario de la casa N.º 228 de la calle de Olaya por tener el patio sin malla, y así a los propietarios de las casas N.ºs 102 y 255 de la calle de Aguirre, por no tener recipientes.

—Se expidieron seis licencias y ocho boletas de citación.

—Se matriculón dos individuos en el gremio de cargadores.

—Se depositaron dos cerdos en el control de la Municipalidad.

—Se envió a tres individuos a la cárcel, en calidad de detenidos, por diferentes contravenciones.

—Fueron atendidas y resueltas quince demandas, por distintas causas.

Sesión

Anoche, de ocho a diez, se instaló en sesión la Junta Directiva del Club «Telón de Ciclista», con asistencia del presidente, vicepresidente, tesorero, secretario y vocales.

—Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

—Se trataron varios puntos relacionados con las próximas carreras de bicicletas en el Club, y se acordó verificar el primer suabli el 10 de Agosto.

—Se nombró una comisión compuesta de dos miembros del Directorio, para que se pongan de acuerdo con el Sr. Ignacio Giler, empresario del Hipódromo, para el mejor arreglo de la pista de bicicletas.

—Se convocó a Junta General para el Viernes 12 de los corrientes.

Del puerto

Hoy llegaron las siguientes balandras: «Luisa Elena» de Págu; «Independencia» de Págu; «Dosa María Irene» de Págu; «Mesa María» de Págu.

—Está de salida la «Juana de Jesús» para el Hidromar.

Gran Acontecimiento Comercial!

"LA SEVILLANA" realiza todas las selectas existencias del acreditado almacén "La Jardinera"

CALLE DE LA MUNICIPALIDAD, frente a la Cárcel.

Españolado surtido de géneros de LANA, negros y de color, desde S. 0.40 a S. 1.90 vara.

Invitabile existencia en la plaza de géneros de Soda desde S. 0.90 la vara.

Incomparable y sin igual SEDA BOER de todo color a S. 0.80 vara.

JO—Este artículo ha sido mandado expresamente por el General Botha a LA JARDINERA de Guayaquil.

GRAN SURTIDO DE CAMISAS EXTRA FINAS a S. 2

Puños de lino a S. 4 docena.—Cuellos extra a S. 3 docena.

CASIMIRAS Y CORTES PARA PANTALON, para hombres y jóvenes

TERNITOS PARA NIÑOS.

Casimires para vestidos de Señoras.

Perfumería Lubin—Abanicos—Necesarios de viaje—Agua de Colonia de Guayquil, etc. etc.

Guayaquil, Junio 18 de 1901

AQUILES RIGAIL. N.º 6240—1 m.

"La Palma"

CONFITERIA Y PASTELERIA

CALLE DE LA MUNICIPALIDAD N.º 69.

TELÉFONO NÚMERO 426.

En este acreditado establecimiento su numerosa clientela y el público en general encontrará para Nuestra Sra. del Carmen, un variado surtido de dulces y piezas para obsequios; así mismo todos los días los exquisitos pastelitos de carne y ostiones, crema y otras varias cosas.

Los encargos deben hacerse con anticipación.

Guayaquil, Julio 10 de 1901

N.º—6291.

F. Cabanas Plá.

res, Benjamin A. Ruiz, comandante de Guardias (Chaves, Bilibazo Vera, Celso Cepeda, Balbino Vega, Flo Enrique Weiss).

Un juicio crítico

No he enviado el señor Juan E. Molinas, para su publicación, la siguiente carta:

Ambato, Octubre 24 de 1890.

Sr. D. Juan Eusebio Molinas,

Guayaquil:

May estimado Sr. mío:

Por el último correo del sur, he tenido satisfacción de recibir la apreciable carta de Ud. al mismo que el tomo: de una bellísima poesía.

Agrediendo, Sr. Molinas, por el interesante obsequio que se ha servido hacerme; lo conservaré como un grato recuerdo del insigne guayaqueño que tan descomulgado pulsa la lira, cantando no estrofos sino a la naturaleza y la patria, como a los héroes del glorioso 9 de Octubre, y a las varones distinguidos de la Patria ecuatoriana.

Yo no soy juez en materia de versos; pero sí los caracteres de la poesía consisten principalmente en decir con calor, naturalidad y gracia suya, lo que se siente en el íntimo del corazón; como en las bellas delicias y embriaguez. No sé si sus versos fallarán mayor feugo y más encumbramiento; pero sea fáciles, líricos, sencillos y armoniosos; y esto se basta para creer que campea en ellos la verdadera, la dulce poesía. Sobre todo, Sr. Molinas, dígame mucho que me diga del siglo XIX, adviéndome siempre el presente y el progreso y cante el progreso de la Patria y sus desgracias, y la aliente y la levante.

El gran Victor Hugo decía: "¡Palis el hijo que consuela a su madre; feliz el poeta que consuela a su Patria."

¡Palis Ud., caballero, mi gratitud y las consideraciones de alto aprecio que tengo a honra estrecharle la mano; asegurándole que desde hace mucho tiempo he venido leyendo con vivo interés los versos de Ud. en los periódicos de Guayaquil; y desde entonces he sabido de sentirme en lo que Ud. se merece.

J. B. Vela.

Consejos a los agricultores

Para vivir en el campo conviene observar los preceptos siguientes:

1. Acusate temprano y levántate temprano.

2. Bájate antes de entrar al trabajo, nunca después.

3. No trabajes el monte o campo inmediatamente después de las comidas.

4. No descansas bajo los árboles bien sombríos ni sobre los suelos húmedos, si estás agitado.

5. Cuando estés agitado no tomes agua ni refresco alguno.

6. Si necesitas dinero en la hacienda el pague a ella y no operes; el pague el dueño hacerlo en tu casa de la ciudad.

7. No te familiarices mucho con tus operarios; pero hazlos todos las favores que puedas; así se amará y respetará.

8. Evita todo trato con los hacendados y los alcaides en tu familia y entre tus operarios.

9. Al contrario de lo que se le pide en algunas maneras, sin que comprenda la fuerza que es el dueño.

10. No te expongas en que relin la necesidad en tu hogar haciéndote de la necesidad, pagando bien cara tu tolerancia.

11. Sea la alimentación de tus operarios y hacen creer a las personas que los lleva que están perdiendo la vista.

La cosa se ve en un microscopio.

Los ópticos dicen que cuando unos cristales parece que no sirven ya para una persona, lo que necesitan en realidad es que se les dé un baño en agua relativamente caliente y se los frote bien con jabón, después de lo cual hay que enjuagarlos en varias aguas.

Consejo que este baño se dé con bastante frecuencia.

Potpurri noticioso

El vaporcito "Sucre", que se está re-faccionado, para establecer su carrera a Emmeraldas, ha recibido importantes mejoras; se le ha cambiado el caldero y se le ha aumentado doce pies de caldero.

—Antier, de 3 a 4 y media de la tarde, sesionó la Junta Administrativa del colegio "Vicente Rocaforte", habiendo tratado de asuntos de carácter interno.

—Próximamente emprenderá viaje a Quito el señor Carlos Fernández Madrid y hijo.

—Se está componiendo el pavimento de la segunda cuadra de la calle de O. Ballén.

—Ha llegado del Milagro el Sr. Juan José Franco.

—Se está pintando la gruta y las oficinas instaladas en el edificio del ferrocarril, donde atrajo al vapor "Colón".

—La señora Carmen de Urdinola, que vive en la calle Sra. de Marzoto, tiene un poder a no menor, de dos años de edad, que antaba perdido de su casa anteaer.

—El chico no habla y pasa llorando durante el día y la noche.

—Viene mameleco y está descalzo.

—Hasta la fecha ninguno de los Representantes en el Congreso de esta provincia se ha presentado al ser presentarse para ir a Quito a la instalación del Congreso ordinario, convocado para el 24 de este mes.

—En el vapor "Olmedo" salió acacho el correo para el Oro.

—El doctor Gorojeño el ayer viajó a Quito acompañado de José López, herido que llegó de Sanborondon.

—El apellido del señor Tomás Oballos se verificó ayer con regular concurrencia de amigos.

—Se le ha concedido 30 días de licencia al oficial del Regimiento Cayetano Pizarro.

—Ayer a las 5 y media el carpintero N. S. estuvo en momentos que estaba labrando un dero en la casa de la señora y se cayó un cerro en la rodilla de la pierna izquierda; sus amigos lo condujeron a la botica de la Merced donde se le hizo la primera curación.

—En la Gobernación de la provincia existen las notas siguientes: para J. M. Yagual P. Marcos Antonio Andrade, Francisco Leizaola y de Viteri y Garza para Isabel Romero; dichos señores pueden ocurrir por el momento.

—En la Gobernación hay un empleado que no contento con buscar camorra a los compañeros de trabajo, se muestra muy altanero con las personas que suben a esa oficina y casi siempre tiene chocho con los reporteros que van en busca de noticias.

—Entre las calles Morro y Colón hay una casa habitada por mujeres de mala vida que frecuentemente forman escándalo y dan mala vecindad.

—Próximamente partirá para Quito el señor Manuel Germán y Cotapos; en ese lugar se está estableciendo una fábrica en el barrio de San Antonio, que se llama de Simón. Llama con este objeto una máquina para elaborar aquel algodón.

—A la entrada del muelle de la balza se Indaburo, se sienta diariamente un grupo de individuos que se ocupan en profuso palabras inmorales sin respetar a las personas que pasan por ese lugar.

—Al carpintero J. Cárdeno que habita en uno de los cuartos de la misma balza le robaron un anillo y un reloj; en la primera vez que este sujeto se víctima de los casos, por en días pasados también le sustrajeron varias especies, sin que hasta hoy se sepa quién es el autor de los robos.

El Dr. Medina P.

Anteaer se presentó a recibir examen de abogado el doctor Rafael Medina P.

Compuetario el jurado examinador los señores Ramón Matos, J. M. Urbino Aguirre, Emilio O. Harza, Arnaldo Cordero y Avilés Zúñiga.

El recipiendario, después de dos horas de prueba, fué aprobado por el jurado y mereció la votación de cuatro primeras y una segunda, equivalente a sobresaliente.

El doctor Medina desempeña hace algún tiempo, con acierto, el cargo de Secretario en la Intendencia de Policía.

De milicias

Ha sido llamado al servicio activo de las armas el capitán de infantería señor Silvano Castro.

Beca

El señor presidente de la República ha concedido una beca, en el colegio "Vicente Rocaforte", al niño Eugenio Almazán.

Sin habla

El joven Alfonso Mosquera, que siempre ha gozado de una salud completa, antes de ayer se levantó de su lecho a las 10 de la mañana, completamente privado del uso de la palabra. Tiene perfecto movimiento en la lengua y puede que no siente malestar alguno.

pero no puede emitir ni un quejido siquiera aunque para ello hace grandes esfuerzos.

Se encuentra en el Hospital Civil y lo asisten los doctores Roca y Coronel.

Suertes pagadas

El premio mayor de S. 1.000 jugado el último domingo por la lotería de beneficencia se lo ha ganado Lorenzo Robalino, peon de Durán y C.

Robalino es la segunda vez que se gana el premio mayor.

El premio de S. 100 lo obtuvo José Escobar.

Encargo

Las familias vecinas de la "Avenida Olmedo" nos encargan que manifestemos al señor Comandante de Armas, el que disponga que las banderas militares toquen retreta por las tardes los días martes y sábados en dicho lugar de paseo, como antes se ha acostumbrado.

Hípódromo

A pesar de que se dijo que se estaba arreglando de nuevo el hípódromo, hemos tenido ocasión de ver que ésta continúa delegada al olvido.

Esperamos que la empresa la haga arreglar a la brevedad posible; pues de lo contrario que en la actualidad contamos con clubs ciclistas muy bien organizados que si no dudarían serían la nota atrayente en las carreras de la temporada.

Epidemia en Varanjal

Por telegrama ha recibido orden el señor Gobernador de la provincia para contratar a un médico, que marche llevando un botiquín homeopático de simetría, a la parroquia de Varanjal, a combatir las epidemias que están haciendo estragos en esa población.

Dos nombramientos

El señor Juan Miguel Pérez ha sido nombrado oficial del Regimiento de este puerto, y el señor José W. Mazzini, administrador de la oficina de correos de Chandy.

Beca en Chile

Se comunicó de Quito a la Gobernación que el Supremo Gobierno ha concedido una beca al señor Néstor E. Ledesma, para que haga sus estudios de medicina en uno de los colegios de Chile.

El valor de la beca es de cincuenta sueros mensuales, que los pagará la tesorería de Hacienda de esta provincia.

Los enfermos

Encuéntrese mejor la enferma Carmen Castillo.

—La hija mayor del doctor L. Benites Torres está enferma, desde hace días.

—Se encuentra enferma la señorita Victoria Anzueto de Gorojeño.

—Sigue grave el señor Daniel Rabio.

Caso común

Cerca del lecho en que yace un hombre en riesgo de muerte consultan varios doctores el caso en reunión solemne.

Tras largas discusiones y apoyo de pareceres refieren diez casos clínicos que la opinión robanosca: quién cita del gran Hipócrates afirmos pertinentes;

quién en Galeno se apoya ya que su voz no concuerde con los doctos compañeros.

Se opone el contravienten. Y después de los diagnósticos en un todo diferentes.

Y de planes curativos, que con vivas defensas, solo se hallan conformes en que aquel caso es de muerte, y en que ya al período agónico está próximo el paciente.

—Tal vez ha muerto—dice uno.— ¡Posible es!—Vamos a ver!

Y a la alceba se aproximan cuidando no pisar fuerte. Pero el lecho está vacío.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

—¿Qué ha pasado? ¿Qué sucedió?— ¡Hola, criados!— ¿Qué pasó?— ¡Dónde se halla el señor Pérez?— Como el día se están burlando, levántese el amo y fúese a su casa y pasee en bicicleta por los jardines de enfermos.

Y a vueltas de ese walsi Binaba traste y se acordaba que Horaba. Mi gran desolación, donde fué la. La estrella que mi noche iluminaba.

Las flautas en su trémulo gemido Imploraban piedad, y lo impasible Con su porte de reina, al talz-arquido, Pasabas blanca, pura, inaccesible.

Y al ver mi gran ideal roto, deshecho, Ante la realidad triste, enerrante, Con ambas manos oprímeme el pecho... Y me sentí morir en ese instante.

Charada

Solución a la de ayer: Lepanto.

Enigma

¡Quién es un noble mancebo, Que aunque viva muchos años, Siempre está reciente y nuevo! No teme del ciclo daños, Es premio, y guárdalo Febo.

Punto final

—¿Dice usted que ese individuo la ha abofeteado, la ha tirado al suelo y la ha pisoteado?— ¡Sí, señor.

—¿Está usted un parienta?— ¡Eso es su suegra.

—¿El juez, señalando a la puerta?— ¡Entonces, qué le es que se va usted!

Jarabe de rábano

A el jugo del berro combinado con el yodo, debe el Jarabe de rábano yodo de Grimaud y C. su eficacia en las afecciones líticas de los riñones, erupciones de la piel, usagra, blanqueza de la cara, inflamación de las glándulas del cuello y desgano.

Espectáculos

CIRCO QUIROZ.—Se estrenará esta noche en la magnífica carpa que ha instalado en la intersección de las calles Aguirre y Claridad, local en que funcionó la pasada temporada.

El programa es variado y además está a empresa cuenta con las simpatías del público.

La demanda de localidades es grande y el lleno será completo.

TEATRO OLMEDO.—Para el sábado de las siguientes, ya como tres: Insustentables; y Quén fuera libre.

Al distrito del distrito

En casa de D. Benito Elgujo no reinaban ni la agitación ni la ansiedad que en las de otros candidatos, porque D. Benito tenía para el triunfo todas las de la ley, y a las varones distinguidos del Gobierno y la colaboración de los caciques.

Cierto que los electores no le conocían ni de vista; pero como éstos harían lo que quisiesen los caciques y los caciques lo que quisiese el Gobierno, y lo que el Gobierno quería era un triunfo, D. Benito estaba tan seguro de él, que ya se lo dejaba llevar por adelantado.

—¿Qué quiere el padre de la patria?— ¡Le preguntaba su esposa cariñosamente apenas veía algún desmo estereotiparse en sus gustos.

—¡Papá, por qué trará caracoles del extranjero?— ¡Dadme los chicos!

—D. Benito, que no se oírse el ruido de mandarnos quince paletas el día que pronuncie su primer discurso— le advertía una vecina, madre de siete muchachos, a quienes por su fealdad les habían puesto los apodosos del paso de la Cautiva al monte de "las siete plagas de Egipto".

Un periodista, visita de la casa, todas las noches le hacía algún retruqueo con el apellido: "¡Nadie habrá en el Congreso que pueda decirse "Elgujo" con más derecho que usted; muchos son los llamados y pocos los "Elgujos". D. Benito de los "Elgujos" es el reino de los cielos..."

Costó Dios y ayuda a su mujer hacerle que fuese al distrito.

—¡Para qué?— contestaba enfáticamente D. Benito.— ¡Si he dicho el ministro que me traerá— el acta y domicilio!

—Es necesario que vaya usted— insistía el periodista;— así preciso que los distritos conozcan a sus representantes; que la patria conozca a sus padres, para que no se diga que es hijo de padres desconocidos..."

En fin, que una tarde tomó D. Benito la maleta, y por la noche apareció en un periódico de la corte el siguiente suelto:

"En el expreso de esta tarde salió para el distrito de Baños, por donde se presenta diputado, el honorable liberal D. Benito Elgujo y Elgujo, una cuenta allí en generales simpatías. Luchará contra el conservador D. Francisco de Silva y Tremés. Concederá seguro el voto del municipio."

Este intencional estrobo denunciaba la mano del periodista amigo de D. Benito.

—¡Mando reclutamiento le hicieron en Baños!

—¡Claramente!— ¡Todo estaba preparado para él, incluso una muchilla preparada en casa del principal cacique.

El elemento cívico, comisionado, la noticia.



Que se acordó. Podría ser cuento, pero hay hechos muy recientes que al caso de los doctores en un todo separecen.

Wals de flores

Poco a poco la tierra melódica Abrió sus alas de ángel. Tó pasabas, Y yo con toda el alma te seguía Y en mis ternuras tú se reparaba!

banda municipal, core (porque también hay orfeón en Bamba), pueblo y acompañamiento, como dicen en las comedias, no salieron a recibirle con antorchas, acompañándole entre vitores y aplausos hasta la casa donde se hospedaba, a uno de cuyos balcones se asomó visiblemente emocionado para dar las gracias.

De tan pomposo recibimiento daba cuenta el propio D. Benito a sus espaldas en el siguiente telegrama, que pocas horas después apareció íntegro en un periódico de la noche:

"Recibimiento indescribible; entusiasmo delirante; elementos oficiales, pueblo, banda, antorchas, compenetrado conmigo. Salí balón.—BENITO".

El otro candidato no estaba en Bamba, se había marchado al fin anterior a recorrer los pueblos con sus escasos amigos, lo cual fué considerado como un dato muy significativo de un escaso arraigo y de poca confianza.

A D. Benito le trajeron y le llevaron en tres de los cuatro días que faltaban para la elección, como presión de coacción, hasta hubo en su honor función de póster, lo cual transmitió a sus espaldas en telegramas que inmediatamente veían la luz pública.

Su triunfo considerábase indiscutible en los círculos políticos.

Pero ¡ay! el cuarto día, ó sea el día antes de la elección, cambiáronse inesperadamente las tortas, cambiáronse. El coque que la hospitalidad comenzó por decirle que era conveniente que se trasladara a casa de otra persona menos significada, pues se notaba alguna evasiva entre los partidarios de D. Francisco Sales y Trasmás, y allí podía correr algún peligro.

De nuevo en la casita de un peón caminero, donde le tenían preparado un camarero con un catre de tijera.

Por orden de sus amigos no asomó ni las narices al camino, teniendo que comer el guiso de patatas y el pan de centeno con que el caminero se alimentaba.

A los efectos del atribulado D. Benito llegó la noticia de que el alcalde había recibido una comunicación urgente del gobernador de la provincia, ordenándole de parte del ministro que a rajatabla se decidiera todo lo hecho y se le diese el acta al candidato conservador.

Para mayor duelo, también llegaron a su oído el murmullo de las aclamaciones, los acordes de la banda y el estampido de los cohetes con que el distrito de Bamba festejaba al nuevo candidato, impuesto por sus caciques, y las execraciones y los mueras que contra él lanzaban.

D. Benito ni siquiera tuvo fuerzas para flopear sobre esta miserable mudanza de los pueblos.

El día de la elección fué horrible; el caminero cerró la casilla para ir a uno de los colegios electorales de que era interelector, y D. Benito se quedó dentro a solas con sus negras penas, y con unas diez y ocho manojas de pan y unas diez botellas de vino todavía más negras.

Nada tiene de extraño que lo viese negro todo.

Ni un alma a quien preguntar cerró por la carretera; el sufrimiento tenía a todos los electores remolcando todos los días.

Q. ó hora más amargas pasó D. Benito pensando a los ayos, pensando en el diablo tan grande que sufrían al saber lo ocurrido.

A la caída de la tarde, cuando la tristez más que el sueño invade un cuerpo, entró todo resacañado el caminero, y la voz atroz que por el jadeo del camarero, pues había venido corriendo, le dijo: "¡Hay, nase!, D. Benito que ha sido usted derrotado, y el pueblo viene hacia aquí dispuesto a darle uno cecearado para desagraviar al señor diputado de los desprecios de esta día".

D. Benito bostezó, hayó sin esperar más razones, a campo traviesa, en dirección de la próxima estación férrea, protegido por las sombras de la noche, cuyo silencio rasgaba el murmullo de Bamba, que le parecía, y no le iba muy lejos en la serpiente, el rugido de una fiera.

D. Benito iba por el jado del camarero al paro unos minutos que le desgarraron las ropas, y milagrosamente no dieron fin de su existencia; se cayó en una charca, sufrió media cara entre unos zarzales, sufrió dos diparos de la Guardia civil, que por fortuna no hicieron fuego, y cuando éste le recogió del suelo, tembló y sin aliento, más que un futuro diputado a Cortes, parecía un esapado de presidio.

¡Así le costó de trabajo acreditar su personalidad, y sobre todo, recoger de mano de la justicia las albas y el dinero de que previamente le habían despojado!

Cuando se vio entre los ayos, todo lo pasado le pareció un sueño.

¡Pero cómo vení!

Un mujer y el periodista, que se encontraron en la casa en la casa, tardaron en reconocerse.

Los chicos no se atrevían a hablarle.

La vecina de las siete plagas no ha vuelto.

Si el periodista va todas las noches, pero ha cambiado de retroceso.

—¿Cómo iba usted a llegar—dice con un hombre que se llama Sales y Trasmás.

Al Comercio.

La Compañía "Merchant's Line" por el presente hace saber de nuevo a los embarcadores, que es condición del contrato entre estos y la Compañía, que cualquier reclamo que contra ella pueda haber, proveniente de falta de bultos ó del contenido total ó parcial de alguno de ellos, deberá ser presentado a los Agentes antes de transcurridos treinta días, a contar de aquel en que haya llegado el correspondiente vapor. Pasado tal plazo se considera prescrito el derecho de reclamo y los Agentes autorizados para rechazar los que se les presenten.

Guayaquil, Marzo 8 de 1901.

LOS AGENTES,
E. Rohde & Cia.

Nº 6046—6 m.

SEGUROS DE VIDA

"La Equitativa"

(DE LOS ESTADOS UNIDOS)

Agente General en el Ecuador
VICENTE GONZALEZ BAZO.

Enero 2 de 1901—año

COÑAC BISQUIT

"XXX" En cajas de 12 botellas
"XXXX" En cajas de 20 id.
"XXXXX" En cajas de 50 id.
"V. o. c. B." En cajas de 12 id. (para enfermos)

DE VENTA EN TODAS PARTES
CONSUMO, 1,336,616 LITROS!!!

Enero 4 de 1901.

Dr. Pedro M. Serrano.

CIJEUANO DENTISTA

Graduado en el Colegio Dental de New-York

Ha trasladado su oficina a la casa del doctor Luis A. Noboa, calle de Luque, Nº 20 frente al salón Maulme.—Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.
Especialidad en extracciones sin dolor
Julio 16 de 1901.—Nº 6297.—1 a.

La mejor de todas

En la cuarta cuadra de la calle de la "Caridad" ó sea a media cuadra del Parque Seminario se vende la casa propiedad de las señoras Coello.

Esta se encuentra afectada al Banco de Crédito Hipotecario, de modo que con una pequeña cantidad puede adquirirse mediante el traspaso de la hipoteca. El solar mide 10 y metros de frente por 42 de fondo; en el mismo hay una cochera recién construida y con capacidad suficiente para una numerosa familia.

Se dan las mayores facilidades para este negocio debiendo adquirirse los informes con sus dueños en los bajos de la misma casa.

6276—un mes Julio 5

PARA BAUTIZO

En esta Imprenta tenemos un variado surtido de tarjetas de la última novedad para bautizo.

Ya lo saben los padrinos.
Guayaquil, junio 11 de 1901.

"LA VINA"

Subscripciones para el año 1901

Unico agente en el Ecuador, Ramón Poyaséti

La Ilustración Española y Americana, id. 1 año \$ 24

La Moda Elegante, id. 1 año \$ 14

La Ilustración y Moda, juntas, id. 1 año \$ 24

La Ilustración Artística con el Salón de la Moda, proleto para familias con 6 tomos de regalo al importante de las obras más modernas

El Orbe Católico, id. 1 año \$ 37

La Barcelona Gómic, id. 1 año \$ 6

El Orbe Católico, id. 1 año \$ 37

Calendarios estofados de varios tamaños para el año 1901, acaban de llegar.

Outlines para familias con 6 tomos de regalo al importante de las obras más modernas

Clasificación Habsburgo: trozos a \$ 15 el ciento y cajetilla.

En la Suiza Legítima, id. 1 año \$ 12

Las Américas de 15 cigarrillos a 0.20

La Cruz Roja, id. 1 año \$ 12

La Corona, id. 1 año \$ 12

Solo por \$ 2.00 a \$ 2.40 el millar.
Diciembre 19 de 1900.

DEPOSITO

de Maderas y Canoas del Paillón

Calles "Industrial" y "Oseana" Nº 1

Solar de D. Ricardo Ocampo

Habiéndome hecho cargo nuevamente de mi Depósito, vengo como antes, a hacer aseradas y acopiadas en mi Fábrica y vapor, situada en Limones (Puerto Vargas Torres) provincia de Esmeraldas; y las buenas canoas que me llegan constantemente en mi palbotón "Italia", compradas en primera mano.

Todo a precios módicos

Domingo Sampietro.
Oct. 13—1 año—Nº 3937

38 FOLLETTIN

LA TENEBROSA

POR
JORGE OHNET.

VIII

—¡Eternamente! ¡Qué compromiso! ¡Y qué pronto lo contrae usted!

—Es muy fácil de cumplir cuando se trata de mujer tan seductora.

—Gracias que no puede tener consecuencias, porque tengo que marcharme muy lejos.

—¡Quién le obliga a usted a realizar esos proyectos formado en las primeras horas de tristeza y de soledad!

—Es prudente decidir de toda su vida cuando el porvenir reserva tantas compensaciones y tantas sorpresas! Apenas empieza para usted la existencia y ya piensa en no vivir...

—Sí, todo lo que usted me dice me lo ha dicho mi hermano mil veces. El orden habitual de las cosas establece que una afeción que desfallece se borra con una nueva ternura. ¡Pero qué miseria el cometer a esos arreglos sociales y sentir esos destinos insepables! Un corazón no se borra como una casa para nuevos inquilinos...

—No es una profesión para un alma delicada dejarse penetrar de nuevo cuando se crea cerrada para siempre!

—Respondiendo a usted con sus propias palabras: ¡Para siempre! ¡Qué compromiso! ¡Y qué pronto lo cumplió!

—Deje correr la vida, que obra y se acrisola a despecho de lo que usted decide. Nada es definitivo en el mundo; ni el más sincero dolor.

—La joven permaneció un momento silenciosa y con los ojos bajos, dejando a su compañero tiempo para contemplar la graciosa inflexión de su talle, la curva elegante de sus hombros y la gracia juvenil y como asombrada de su deliciosa fisonomía. Por fin suspiró y dijo:

—Pero usted, con tan vivas protestas me hace, ¡cuántas penas me reservaría para el porvenir! Usted no es libre como yo, que no tengo más que un hermano tan indulgente y amigo de complacerme. Usted tiene una familia que le llamará a su lado.

—Cuando vuelva a París, donde reside de ordinario, ¡quién impide a usted instalarse allí! Los intereses que tenga en Italia pueden cuidarlos su hermano y usted no tendrá que ocuparse más que en ser dichosa.

—París me da miedo. Su inmenso movimiento me turba como la agitación del mar. Creo imposible vivir allí con tranquilidad.

—(Como se engaña usted! La agitación de París es sólo superficial. Las capas profundas son tranquilas, como las del mar, y las tempestades no las agitan jamás. Hay en él risonces pacíficos llenos de verdor, de luz y de flores, en los que la vida se desfiliza lenta y dulce. Lejos del ruido y cerce de las distracciones refinadas é inteligentes, concierda usted lo que hay más delicioso en el mundo: un retiro embellecido por un amor delicado y sincero.

—(Cuadro seductor y bien pintado! ¡Posee usted una varilla mágica para disponer del destino de los seres! ¡Pero sería usted libre de realizar su programa, si ¡Qué dirían de su plan sus padres, sus amigos!

—¡Oh! Lo aceptarían sin duda alguna. ¡Si supiera usted cómo me quieren! ¡Cuánto le gustaría todo lo que fuese prueba de moderación y de cordura por mi parte! Mi padre, con un aspecto un poco brusco es el mejor de los hombres y no se preocupa de lo que yo hago más que por cariño hacia mí y por miedo a un mal porvenir. Jamás ha pronunciado ni una palabra egoísta en nuestros días de querrela. Si estuviera seguro de que mi porvenir podría estar asegurado en condiciones honrosas, le sacrificaría sin vacilar el suyo. Mi madre es el deber, la virtud y la bondad personificadas...

La joven frunció los labios y dijo con repentina sequedad como si le disgustase aquel lujo de elogios:

—¡Qué sentimientos tan admirables...! Y siendo usted tan buen hijo ¡cómo ha podido estar en desacuerdo, siquiera momentáneamente con unos padres tan perfectos!

—No siempre he sido juicioso...

—¡Qué le ha faltado a usted para serlo!

—Amar seriamente.

La vida levantó el dedo y dijo amonazando a Marcelo:

—¡Temo que me ofrezca usted un mal asunto!

—No me juzgue usted mal porque he hablado con franqueza. Eso no sería benevolencia ni justo y se formaría una falsa idea de mí.

La joven dijo ligeramente:

—¡Vamos! Me fue, decididamente, es usted un modo.

—¡Ahora se burla usted! ¡Qué movilidad de espíritu! ¡Cómo logra vencerse!

—¡Qué querido amigo! ¡había usted creído que en un abrir y cerrar de ojos y con una frase iba a seducirme! Soy más rebelde de lo que usted piensa.

—¡Suponga usted que la influencia de la primavera en este paisaje encantador, la soledad y el otoño, juntos con sus gracias personales, iban a reducirme prontamente a escuabharle sin resistencia! ¡Va usted un poco de prisa. Hablo a usted con amabilidad cuando hubiera podido ofenderme, porque, al fin, me ofrece usted su corazón con una completa ausencia de precauciones. Tranquilícese usted, le perdono, pero a condición de que no vuelva a las andadas.

Marcelo, asombrado al oír hablar a la joven con aquella vivacidad burlesca, se preguntaba si era aquella la misma triste y lánguida viuda que sollozaba en el piano cantando tiernas melodías. Su fisonomía despedía malicia y sus ojos acariciadores desentendían la frialdad de sus palabras. Había en ella un conjunto tan irritante de decencia y de burla, de pudor y de sensualidad, que Marcelo no sabía qué pensar. La boca pronunciaba palabras avaras mientras la mirada le volvía más propicia. Temía desagradar a la de Vigolna hablándole de amor y un secreto instinto le impulsaba a cogerla en sus brazos y a cerrarla con sus besos aquellos labios razonadores.

La campana de la iglesia de Ars tocó el Angelus de la tarde y cambió el curso de las ideas de Marcelo. La joven se levantó vivamente exclamando:

—¡Las seis! ¡Cómo pasa el tiempo! Me obliga usted a hacer locuras. En mi casa no sabrán que yo he pasado.

—¡Si está usted sola!

—Y mi doncella...

—Es muy mala extraordinaria a lo que llama usted Milo...

No hay que hablar mal de ella. Le gusta a usted...

—Es muy honroso para mí!

—¡Oh! No obtiene ese favor todo el mundo. Es como mi perro, que la acaricia a usted, lo que no hace con nadie.

—Sí, hago las delicias de la criada y del perro. Pero el ama no desdiseña.

—El ama manda y los otros obedecen.

—Pues obedeceré también.

La joven sonrió con gracia encantadora, vibró al perro y al lado de Marcelo emprendió el camino de la quinta. Al llegar a la puerta vieron un hombre ocupado en arrugar un montón de piedras que un carro había depositado por la mañana en el camino. Cerca de su chaqueta había en el suelo una masa y una máscara de alambre de la que usen los picapiedras. Al pasar los dos jóvenes, se quitó la gorra y sin ocuparse de ellos siguió trabajando. La de Vigolna se preguntó contrariada por la presencia de aquel hombre tan cerca de la casa. Miró atentamente al trabajador y dijo en cuanto se cerró la puerta:

—¡Qué hace ahí ese individuo!

—Pues partir guijarros a lo que parece, contestó Marcelo. Es un peón caminero que va a trabajar durante algún tiempo en esta carretera.

—Tiene mala cara. ¡No hay nada que temer de ese gente!

—Absolutamente nada, como no sea el ruido de la masa. Pero no se oírás desde la casa.

La de Vigolna no pareció convencida de lo que decía Marcelo y una sombra de preocupación nubló su frente.

—Si la presencia de ese pobre diablo contraria a usted, dijo el joven, pedirá al sobrestante de puentes y calzadas que le lleve a otra parte. Tengo bastante influencia para obtener ese traslado.

—No hay para qué. Me acostumbraré a su presencia. Después de todo tiene el hombre que ganarse la vida.

Ofreció la mano a Marcelo sonriendo y el joven la retuvo entre las suyas diciendo dulcemente:

—¡No me guarda usted rencor!

—No.

—¡Me permite usted que venga mañana?

—Lo deseo.

(Continúa)